



**ASSEMBLEE GENERALE du 25 Mai 2024**

Procès-verbal

## **Assemblée générale, samedi 25 Mai 2024, 17h30 Halle de Gymnastique, Courroux**

### **Ordre du jour de l'assemblée générale**

1. Bienvenue
2. Nomination des scrutateurs/trices
3. PV de l'AG du 6 mai 2023
4. Rapports annuels :
  - De la présidente
  - Du président technique (et responsable des arbitres)
  - De la responsable des marqueurs/euses
  - Des entraîneurs
  - Du comité marketing et animations
  - De la caissière et des vérificateurs/trices des comptes
5. Admissions/démissions
6. Modification des statuts
7. Elections du comité et des vérificateurs/trices des comptes
8. Programme des activités 2024/2025
9. Budget et cotisations
10. Divers

### **1. BIENVENUE**

---

Anne-Lise Chapatte souhaite à toutes et tous la cordiale bienvenue à la 15e assemblée du VBC Val Terbi et vous remercie pour votre présence ce soir.

Bienvenue également à Mme Elisabeth Dennert, conseillère communale de Val Terbi, et à Mme Sandrine Fleury, conseillère communale de Courroux, qui nous font l'honneur de leurs présences ce soir.

Nous sommes ravis de vous avoir parmi nous et votre présence témoigne de l'importance que nos autorités accordent aux sociétés telles que la nôtre.

Si vous le souhaitez, la parole vous sera donnée en fin d'assemblée.

Avant de débiter notre assemblée, je souhaiterais prendre un moment pour honorer la mémoire de notre ancienne caissière Agnès Daucourt qui nous a quitté en début d'année. Lors de la création du club en 2010, Agnès a été la première caissière du club et a œuvré jusqu'en 2014. Agnès avait débuté le volley dans la FSG Courroux en 1971. En 1989, elle était dans l'équipe qui a fondé le VBC Courroux et en a été la caissière jusqu'à la fusion. Elle aura donc œuvré comme caissière durant 25 ans ! Agnès restera donc dans la mémoire du club et de ses plus « anciens » membres et

nous nous souvenons d'une personne passionnée par le volley, consciencieuse, dévouée, d'une grande gentillesse et toujours intéressée par les activités du club.

L'assemblée se lève et observe une minute de silence en la mémoire d'Agnès. Nous y associons tous nos proches, amis et connaissances disparus cette année.

Les personnes présentes sont :

- Chapatte Anne-Lise (comité)
- Montavon Christelle (comité)
- Wermeille Sébastien (comité)
- Schaller Audrey
- Chappatte Marie-Laure
- Oggier Marie
- Rieben Loise
- Chatty Camille
- Morand Michèle
- Montavon Aline
- Rothlisberger Daniel
- Christe-Schindler Catherine
- Linder Amélie
- Dennert Elisabeth (conseillère communale Val-Terbi)
- Fleury Sandrine (conseillère communale de Courroux)
- Merz Julie (comité)
- Müller Xavier (comité)
- Fringeli Léa (comité)
- Zürcher Marine
- Friche Romaine
- Merz Aurélie
- Chappatte Line
- Queloz Elodie
- Müller Adèle
- Goy Bettina
- Wenger Méline
- Buchwalder Marine
- Julien Fanny

Les personnes excusées sont :

- Palama Olivia
- Kastrati Erblina
- Marchand Charline
- Bourquard Morgan
- Eggenschwiler Mégane
- Allimann Justine
- Lava Omar
- Wermeille Laurie
- Haegli Muriel
- Wenger Angélica
- Bucher Vanessa
- Fleury Paul
- Wermeille Salomé
- Paroz Maude
- Mahsa Jafari
- Affolter Lucie
- Rentrop Barbara
- Wermeille Lola
- Rion Sylvie
- Steullet Méline
- Gregorio Eleonore
- Respinguet Coraline
- Dupré Laura
- Ribeaud Tina
- Marti Méline
- Stadelmann Romane
- Andres Léonie
- Marti Maelle
- Siraut Anaëlle
- Lebet William
- Guerdat-Bourquard Dominique
- David Miguel
- Staub Théa
- Mittemperger Nicolas
- Ribeaud Nell
- Barbier Amélie
- Ducommun Pauline
- Dubach Lucy
- Mittemperger Yann
- Pezerovic Nedim
- Joliat Sarah
- Kottelat Line
- Tamarit Carla
- Bieri Chloé
- Chevrey-Schaller Sophie
- Ackermann Maelle
- Choffat Sarah
- Knobel Gabriela
- Menduga Jessica
- Schori Méline

Une liste des présences a été distribuée.

L'assemblée à un ordre du jour en 10 points et personne ne souhaite apporter une modification

## **2. NOMINATION DES SCRUTATEURS/TRICES**

---

Marine Zürcher et Marie Oggier seront scrutatrices pour cette assemblée.

## **3. PV DE L'AG DU 6 MAI 2023**

---

Vous avez pu prendre connaissance du PV de l'assemblée du 6 mai 2023 qui était lisible en ligne sur notre site internet.

Le PV est adopté sans remarque par l'assemblée. Remerciement à son auteure Salomé pour la bonne tenue de ce PV.

Ce soir, c'est Sébastien qui établira le PV de notre assemblée. Merci d'avance.

## **4. RAPPORTS ANNUELS :**

---

### **4.1 RAPPORT ANNUEL DE LA PRESIDENTE / ANNE-LISE**

En tant que présidente du club de volley depuis cinq ans, je suis heureuse de constater que le club se porte très bien.

Notre mouvement junior ne cesse de croître, témoignant de l'engouement des jeunes pour notre sport. Début 2022, nous comptons 30 juniors. Ils sont actuellement environ 60 jeunes dans le club.

Ces jeunes joueuses et joueurs sont la relève de nos équipes et il est important de tout mettre en œuvre pour leur formation mais aussi pour les fidéliser et les garder au sein du club car c'est eux qui viendront bientôt garnir les rangs de nos équipes actives.

J'en profite ici pour féliciter Marie-Laure qui vient d'obtenir sa reconnaissance J-S tout dernièrement à Macolin. Et aussi un grand bravo à Bettina et à Julie qui n'ont pas compté leurs efforts et leurs heures pour l'encadrement des jeunes dans le club ces dernières années. Pour les jeunes hommes encore juniors, un regroupement avec nos clubs voisins a été mis en place. Celui-ci doit être encore pérennisé.

Notre club, lors du dernier championnat, comptait 7 équipes, à savoir : 3 équipes de dames actives, 1 équipe d'hommes, 3 équipes de jeunes M23, M19 et M17.

Vous entendrez, à la lecture des différents rapports qui suivront le mien, les comptes rendus et les activités multiples de notre club.

Une activité qui a marqué la fin d'année 2024 est notre premier camp d'entraînement à l'extérieur. Environ 50 membres ont participé à ces 2 jours de volley à Orbe. Orbe a été choisi pour ses installations sportives adéquates (triple halle), un hébergement proche et un cadre très accueillant. Un programme varié et très apprécié par les participants nous a été proposé par les organisateurs.

Ce camp a permis non seulement de renforcer les compétences techniques de nos joueurs, mais aussi de souder les liens au sein de notre club.

J'adresse un énorme merci aux organisateurs du camp qui sont : Muriel, Sarah, Marie-Laure et Xavier

Suite au succès de ce premier camp, nous avons décidé d'organiser un deuxième camp cette année. On se réjouit !

En tant que présidente du club, je tiens à exprimer ma profonde gratitude envers toutes les personnes qui rendent possible la tenue de notre championnat. Leur dévouement et leur engagement sont essentiels au succès de ces compétitions.

Tout d'abord, je souhaite remercier les membres des comités, dont le travail acharné et l'enthousiasme sont la colonne vertébrale de notre organisation.

Je tiens également à remercier nos entraîneurs, qui non seulement préparent nos joueurs, mais aussi participent activement à l'organisation des matchs. Leur expertise et leur soutien sont des atouts précieux pour nos équipes.

Un immense merci également aux arbitres du club et aux marqueurs. Leur présence est indispensable pour le bon déroulement des matchs.

Je n'oublie pas nos sponsors et partenaires, dont les communes de Val Terbi et de Courroux, dont les contributions financières et matérielles sont indispensables au financement et à la bonne tenue du championnat.

Enfin, je veux remercier les membres et leurs proches, pour leur engagement, leur passion et leur soutien continu. Leur enthousiasme et leur esprit sportif sont la raison d'être de notre club.

Je ne peux pas terminer mon rapport sans rappeler que notre club est toujours à la recherche de membres pour aider dans ses activités, comme entraîneur, membre de comité, comme marqueur ou arbitre. N'hésitez pas à vous engager si vous le souhaitez ! Il y aura toujours une place pour vous !

Et si vous avez d'autres envies ou idées pour des activités au sein du club, nos comités seront à l'écoute et n'hésitez pas à vous approcher d'un de ses membres pour en parler.

Merci de m'avoir écoutée et bonne soirée à toutes et à tous.

## **4.2 RAPPORT ANNUEL DU PRESIDENT TECHNIQUE (ET RESPONSABLE DES ARBITRES) / SEBASTIEN**

Bonjour à toutes et à tous, je vais vous présenter en 3 points les choses qui me concerne en tant que chef technique du club.

- 1- Le championnat
- 2- Les entraîneurs et les salles
- 3- L'arbitrage

### **Pour ce qui est du championnat :**

La saison dernière nous avons engagé 7 équipes à la SVRJS

Une équipe Dames 2<sup>ème</sup> ligue qui a fini bien tenu la saison malgré le niveau de jeu élevé et rapide qui finit 9<sup>ème</sup> du classement sur 10 équipes mais qui continuera sera la saison prochaine aussi en 2<sup>ème</sup> ligue

Deux équipes dames en 5<sup>ème</sup> ligue qui ont fini 3 et 4<sup>ème</sup> dans un groupe de 9 équipes

Une équipe hommes engagée en 3<sup>ème</sup> ligue qui ont fini 3<sup>ème</sup> du groupe classement

Une équipe M23 intégrée en 4<sup>ème</sup> ligue qui finit en 4<sup>ème</sup> place du groupe relégation

Une équipe M19 qui a fait un bon championnat en finissant 2<sup>ème</sup> de leur groupe à 7 équipes

Une équipe M17 qui a fini 3<sup>ème</sup> du groupe à 7 équipes

Pour le championnat futur 24-25 les inscriptions des équipes vont être clôturées à la fin de ce mois et nous devrions repartir avec le même nombre d'équipe.

La collaboration avec la région de Neuchâtel c'est bien passé lors des deux dernières saisons et le championnat va donc continuer avec eux ce qui offre beaucoup plus de possibilités de jeu.

#### **Les entraîneurs et salles :**

Notre club est heureux d'annoncer le retour de Vanessa en tant qu'entraîneur-coach en collaboration avec Xavier pour entraîner une équipe homme motivé comme jamais à performer et s'améliorer pour les saisons à venir. Merci à elle.

Nous aurons également une salle de sport disponible dans la commune de Montsevelier afin d'offrir plus de possibilités d'entraînements.

#### **Pour ce qui est de l'arbitrage :**

La saison dernière, nous pouvons compter sur 6 arbitres qui sont : Adèle, Coraline, Elodie, Line, Nedim et Paul Merci à eux pour leur engagement car sans arbitre, il est impossible d'inscrire des équipes en compétition.

Pour la saison prochaine, malheureusement les deux hommes se sont désinscrits mais ont trouvé leur successeur au nom de William Lebet et Alice

Je vais prendre contact avec les arbitres ces prochains jours pour l'inscription prochainement car l'inscription est jusqu'au 28.05 maximum.

A toutes les personnes du club, je tiens à vous féliciter pour votre travail acharné et votre dévouement tout au long de cette saison, vous avez montré une grande détermination et une grande passion pour ce sport. Je remercie également tous les entraîneurs pour votre engagement envers les équipes et votre travail pour améliorer les compétences individuelles et collective, vous avez contribué à la réussite de votre équipe et faites évoluer ce sport qui nous tiens à cœur.

Merci et je redonne la parole à Anne-Lise

### **4.3 RAPPORT ANNUEL DE LA RESPONSABLE DES MARQUEURS/ MARQUEUSES / CHRISTELLE**

Tout s'est bien passé lors de la dernière saison, aucun problème de marquage dans notre club. Deux cours vont être organisés spécialement pour les nouveaux arbitres qui n'ont pas encore leur cours. Puis une seconde date va être mis en place afin d'avoir 6 personnes avec une licence de marquage.

### **4.4 RAPPORT ANNUEL DES ENTRAINEURS :**

#### **4.4.1 D2 – Marie-Laure**

La D2 était une promotion en ligue différente, c'est un niveau de jeu qui est beaucoup plus rapide, on savait que la saison serait difficile, ça a été le cas. Nous avons eu la grande chance que Bettina prenne en charge un des entraînements car ses compétences ont vraiment été bénéfique pour ce groupe. Je suis très fier de ce groupe qui est soudé et qui n'a rien lâché c'est aussi grâce à ça et à leur engagement qu'elles ont pu arriver avant dernière en allant chercher quelques points pour ne pas retomber en ligue inférieur. Pour le club c'est vraiment important d'avoir une équipe active avec autant de junior

et autant de gens qui poussent derrière. Avec l'arrivée des nouvelles joueuses dans la D2 et la reprise total des entraînements par Bettina, la prochaine saison devrait être plus facile. Je voulais vraiment remercier Bettina qui s'engage vraiment dans le club dans tous les domaines même en préparant des sachets de biscuit le soir devant sa télévision donc on a beaucoup de chance de l'avoir parmi nous. Je remercie vraiment aussi toute l'équipe qui a joué cette saison avec moi. Je vais donc reprendre la 5<sup>ème</sup> ligue et avec les filles on aimerait vraiment essayé de monter de ligue pour le club car il y a vraiment un trop gros saut entre la 2 et 5<sup>ème</sup> ligue et avoir des équipes actives dans toutes les catégories de jeu. Merci à tous !

#### **4.4.2 D5A – Anne-Lise**

J'ai repris l'équipe D5A en été 2022.

Pour la dernière saison qui vient de se terminer, nous avons un objectif clair, c'était la promotion en 4<sup>e</sup> ligue.

Notre championnat a été marqué par la forte domination de 2 équipes : Tramelan et Péry.

Ces 2 groupes pouvaient compter dans leurs rangs sur des jeunes joueuses intégrées dans des ligues supérieures. Notre équipe de 5<sup>e</sup> ligue n'a pas fait le poids mais a donné du fil à retordre à ces équipes. Nous nous sommes donc logiquement retrouvés à la 3<sup>e</sup> place du classement.

Durant cette saison, les progrès réalisés par l'équipe sont indéniables. La camaraderie et l'esprit d'équipe ont été exemplaires, et chaque joueuse a contribué de manière significative à l'amélioration générale du niveau de jeu.

Ces 2 dernières années, j'ai eu du plaisir à entraîner et à coacher ce groupe. J'ai pu compter sur le soutien des joueuses lorsque mon emploi du temps ne me permettait pas d'être présente. J'ai personnellement beaucoup appris et, comme les joueuses, j'ai aussi progressé comme entraîneur et coach. Donc j'adresse ici un grand merci aux filles de mon équipe pour ces 2 années passées ensemble et la confiance témoignée.

Dès le mois de juin, je reprendrai une équipe de juniors.

En ce qui concerne la 5<sup>e</sup> ligue, nous nous verrons dans l'obligation de réorganiser les équipes suite à de arrivées (de la D2) et quelques départs.

L'objectif du club est toujours le même : une promotion pour notre club en 4<sup>e</sup> ligue !

#### **4.4.3 D5B - Nedim**

Aline prend la parole en tant que capitaine en l'absence de Nedim :

- Le groupe c'est super bien entendu, elles ont bien rigolé ensemble, merci à Nedim qui sort du positif pour améliorer l'équipe lors des entraînements et que tout se passe bien. Ils sont heureux de leur 4<sup>ème</sup> place lors du championnat.

#### **4.4.4 H3 – XAVIER**

Beaucoup d'énergie dépenser pour avoir du monde d'avril à fin septembre. Au final 15 licenciés dans l'équipe, mais seulement 6 joueurs avec plus de deux saisons d'expérience.

Comme depuis que je m'occupe de cette équipe, je ne fixe pas d'objectif de résultat, mais je souhaite que nous soyons une équipe compétitive.

Avec un seul entraînement par semaine (d'ailleurs je tiens à souligner une très bonne présence aux entraînements de la part de nombreux joueurs / Nous avons souvent été au moins 8 à 10 joueurs), il est difficile de faire rapidement progresser certains joueurs, surtout ceux qui débutent.

Pourtant, on s'était préparé comme jamais, entraînements pendant l'été, matchs amicaux, ... Mais quand on commence une préparation aussi tard, difficile d'avoir des automatismes.

D'ailleurs le 1<sup>er</sup> match, contre les jeunes de Moutier qui disputaient leur tout 1<sup>er</sup> match de championnat de leur vie, on n'a pas vraiment pu rivaliser.

Puis au 3<sup>e</sup> match, le 14 octobre 2023, il y a une défaite contre Porrentruy qui fait mal car on aurait dû gagner. Mais on a trop fait jouer de nouveaux joueurs pour cela (ce ne fut pas mon choix).

Puis est arrivé le deuxième tour où il a fallu définir le calendrier en 48h. A croire que ceux qui définissent le format des championnats au début de la saison, n'ont pas de vie en dehors du volley !?!

Puis, il y a eu les mois de décembre assez magique :

- Victoire contre La Suze : 3-2
- Victoire contre Tramelan : 3-1
- Victoire contre Porrentruy : 3-1

Mais en janvier et février, on a eu un gros coup de mou avec notamment ce set de perdu contre la Suze alors qu'on gagnait 19-10, 22-14, 24-18 pour finalement le perdre 25-27. Puis le match contre Tramelan où rien ne fonctionnait, fut le déclic qui a déclenché une réflexion sur la façon dont devait fonctionner notre équipe. Une séance d'équipe s'en est suivie.

Le fait qu'on termine à la 3<sup>e</sup> place du groupe classement sur 6 équipes, tient un peu à un miracle. Car sans la victoire par forfait contre Nidau et la victoire sur le fil contre la Chaux-de-Fonds au dernier match, on serait avant dernier. Mais c'est toujours positif de gagner le dernier match pour finir la saison sur une note positive.

Les résultats des matchs en dent de scie correspondent tout à fait à notre état d'esprit sur et en dehors des terrains.

Je pense que ce ne fut pas une belle saison d'un point de vue qualité de jeu et de certains ... comportements sur le banc. Mais l'essentiel est acquis ; pas de matchs perdus par forfait et l'intégration de nouveaux joueurs qui se passe la plupart du temps, assez bien.

Pour la saison prochaine, j'aurai de sûr, 9 joueurs : Yann, Nedim, David, Alex, Paul, Ethan, Mattia, Cécilian, moi et Jonas en roue de secours. Incertain : Nicolas, Filipe, Thyde et Elouan. Départ : Will, Angelo et Xavier F.

Je remercie déjà Vanessa qui s'est mise à disposition de notre équipe pour donner un entraînement par semaine, si on trouve une salle pour un entraînement supplémentaire, idéalement le mercredi. De plus, elle viendrait nous coacher aux matchs.

#### **4.4.5 M15/M19 – Bettina**

Voici terminée ma 2<sup>e</sup>me année à Val Terbi et elle ne m'a pas déçue, au contraire. Les amitiés se sont renforcées en me transformant en une accro à VT. Un grand merci au club, plus particulièrement à Anne-Lise, Marie, Laure, Julie, Xavier, Liliane et Christelle qui me supportent les lundis, à Sébastien et Salomé. Surtout un grand merci à toutes les joueuses et joueurs que j'ai la chance de côtoyer 1 ou 2 fois par semaine.

Le championnat M19 et M17 le top ! 2<sup>e</sup>me derrière VEB, contre qui on aurait pu gagner si j'avais coaché plus agressivement (dixit Xavier). Elles ont appris à gagner, à patienter en remontant un score déficitaire. Bravo à elles !

Je suis toujours estomaquée lorsque les coaches adverses essaient de nous intimider en entrant dans la salle ! En 2024 cela ne devrait pas se passer. Et si on continue de dire : ça ne fait rien, on le connaît, on a l'habitude : eh bien je ne suis pas d'accord. Je le signalerai à chaque fois.

Certaines ont fait un double championnat qui était payant en première partie de championnat. Après Noël, c'est toujours un peu plus délicat : les maladies, les camps, la fin du premier semestre avec les tests qui s'enchaînent, donc ma mission est

la suivante : que ces filles puissent s'entraîner autant qu'elles le désirent, et autant que les parents le permettent sans qu'elles tombent dans une fatigue mentale et physique. C'est parfois difficile avec des filles qu'on croit toujours plus âgées qu'elles ne le sont en réalité, oubliant qu'elles ne peuvent pas tout porter sur leurs solides mais fragiles épaules. Le noyau de l'équipe reste inchangé et je suis si heureuse de pouvoir continuer avec ce groupe.

Quant au groupe des M15 ou débutants : C'est assez incroyable : cette hétérogénéité semble fonctionner ! De 9 ans à 15 ans, garçons et filles. Les parents et jeunes excusent leurs absences quasiment 100% du temps. La progression est constante. La technique de base bientôt assurée. Ce groupe est incroyable lorsqu'il s'agit de se mettre par terre, rouler, s'aplatir pour reprendre une balle, et ça, ça vaut de l'or en 2024 ! Merci aux filles qui viennent me donner un coup de main ces lundis. C'est absolument nécessaire afin de former des groupes selon les niveaux différents.

Dernier point : les salles ; elles sont top ! Courroux et Vicques ! L'école secondaire est un joli petit nid douillet.

Merci à tous de me permettre de faire vivre ma passion. Merci !

#### **4.4.6 M17 – Julie**

Le groupe M17 est un groupe super mais c'est également un très grand groupe. Il est composé d'environ 25 joueuses. Lors de la saison, nous avons participé au championnat M17. Les joueuses les plus expérimentées ont pu y participer ainsi qu'un certain nombre de joueuses de l'équipe M19 de Bettina qui avaient encore l'âge requis. Je les remercie d'ailleurs beaucoup. Les matchs du premier tour ainsi que ceux du début du deuxième ont été coachés par Bettina. Je la remercie énormément car j'ai vraiment beaucoup appris à son contact. Après avoir gagné tous nos matchs lors du premier tour, nous avons été intégrées au groupe titre. Nous avons fini 3ème ce qui est une super place. Quelques joueuses ont été blessées et absentes, mais, sans cela, je suis sûre qu'elles auraient pu gagner le championnat cette année. Nous avons quand même vécu quelques péripéties : un match sans marqueur (ce n'était pas chez nous bien évidemment), un match sans arbitre, ... Lors de la saison, nous avons séparé le groupe en deux parties afin d'optimiser les entraînements. Un groupe s'est entraîné à la halle de Vicques de l'école primaire et l'autre groupe dans celle de l'école secondaire. Je remercie d'ailleurs toutes les personnes qui ont accepté de donner un coup de main et donc de donner le deuxième entraînement comme Nedim, Anne-Lise, Bettina, Xavier et Marie-Laure. Anne-Lise m'a également beaucoup aidée aux entraînements réguliers et je la remercie donc énormément. C'est un groupe très volontaire et qui a fait d'énormes progrès tout au long de l'année. Je les remercie d'ailleurs toutes car elles sont vraiment extra, super motivées et elles ont vraiment envie de progresser. Je suis très fière d'elles. Pour la saison prochaine, ce groupe sera séparé en deux parties et elles feront toutes un championnat M18. Pour ma part, je souhaite plein de bonheur avec ces super joueuses à Anne-Lise et Marie-Laure qui les reprendront la saison prochaine. Je viendrai avec plaisir les aider lorsqu'elles en auront besoin

#### **4.4.7 M23 – Marie-Laure**

Les M23 sont un groupe vraiment bien soudé, elles prennent beaucoup de plaisir c'est vraiment des copines et il n'y a pas de clan, je pense que c'est vraiment quelque chose d'incroyable. Il n'y a pas besoin de faire plusieurs groupes ou entraînement séparé. Les nouvelles sont directement intégrées c'est très agréable. En revanche, ce n'est pas évident car il y a des niveaux très différents il y a des débutantes avec des filles qui jouent déjà en 2ème ligue donc pas évident mais il n'y a pas eu de tension à cause de ceci et même si au premier tour nous n'avons pas gagné un seul match ! Au deuxième tour l'équipe a été un peu remaniée et elles ont commencé de gagner ! Encore beaucoup de potentiel pour ces jeunes par exemple au service. On a toujours pu compter sur l'équipe de Bettina si on en avait besoin. J'aimerais aussi remercier Line et Xavier qui m'ont remplacée à plusieurs reprises car j'avais diverses formations. J'aimerais aussi relever que ma capitaine, qui n'est pas là ce soir, qui a eu un comportement exemplaire car elle s'est blessée mais a continué à suivre l'équipe, au match même à l'extérieur donc c'est quelque chose de rare. Parmi ce groupe, il y a des filles que j'ai accompagnées pendant 10 ans donc il est temps que je transmette ce groupe à un autre entraîneur pour qu'elles puissent continuer de progresser. Je ne vais pas les laisser à n'importe qui, j'ai trouvé la perle rare avec Cacou donc merci à elle pour son engagement dans le club de Val Terbi en général, et on a aussi la chance de pouvoir compter sur elle en deuxième ligue. C'est donc avec un gros pincement au cœur que je laisse mon groupe mais avec grande confiance aussi j'espère que certaines joueuses pourront aussi venir renforcer la D5 si besoin pour ma part je m'engage vers l'équipe des M18 la saison prochaine et je m'en réjouis. Merci !

## 4.5 RAPPORT ANNUEL DU COMITE MARKETING ET MANIFESTATIONS / XAVIER

Comité ad-hoc qui est composée de : Marie-Laure, Muriel, Sarah, Sébastien, Yann et moi, avec Anne-Lise (pour les plannings) et Christelle (pour la caisse) en soutien.

Plusieurs comités et réunions au printemps/été 2023 pour l'organisation de la fête du village, les équipements du club et le camp d'entraînement.

### Manifestations

Fête du village de Courroux (du 26 au 28 août 2023): La plus grande surface. Quelques soucis de tente et disposition pas encore optimale.

Camp d'entraînement du club à Orbe (30 sept-1<sup>er</sup> octobre); Une grande réussite ! Un beau voyage en car (car la gare de Bienne était en travaux) et une bonne ambiance. Merci principalement à Marie-Laure, Muriel et Sarah pour l'organisation. Et aussi à Claudio pour son activité du samedi après-midi ;-)

Marche d'hiver ; pas organisé

Tournoi Smash Terbi (4 mai 2024); Organisation Marie-Laure, Anne-Lise, Sarah, Anaïs. Ce tournoi a bien fonctionné. Ambiance conviviale avec du bon niveau de jeu.

### Communication

Instagram ; merci à Adèle pour les annonces des matchs et publications des résultats.

Le site internet ; Elouan qui est dans l'équipe hommes et apprenti en informatique à l'EMT serait disposé à nous créer un site internet.

Nouveau logo ; Proposition de Yann et Will. A étudier prochainement.

### Sponsoring

Hônnêtement pas fait grand-chose !

Il y a juste eu des demandes pour les maillots D2 (Qoqa) et pour la D5 (Raiffeisen).

### Equipements

Certainement encore un ou deux nouveaux jeux pour la saison prochaine (à voir en fonction de l'inscription des équipes juniors).

Discussion avec la commune de Val Terbi :

- Propreté de la salle EP Vicques (beaucoup de poussière)
- Frigo et cantine sur le balcon
- Douche et eau froide
- Modification barrière du balcon
- Bâche fair-play
- Nouvelle armoire à l'EP Vicques
- Salle de Montsevelier

Réflexion au début de cette année : ce comité marketing à beaucoup trop de tâches.

Les comités durent beaucoup trop long et on n'a pas le temps de traiter tous les points.

De plus à la base c'est la fusion de deux comités :

- 1) Pour le sponsoring
- 2) Pour les animations

J'ai donc proposé de faire une liste de toutes nos manifestations et activités et de faire des commissions (groupe de personnes responsables) à la place.

#### **4.6 RAPPORTS ANNUEL DE LA CAISSIERE ET DES VERIFICATRICES DES COMPTES / CHRISTELLE**

Christelle affiche sur le projecteur les comptes au 30.04.2024 et énumère les différents points à l'assemblée.

Aucune question n'est demandée par l'assemblée

Auréli Merz et Romaine Friche ont vérifié les comptes le 24 mai 2024 en procédant par sondage des pièces justificatives et les certifient parfaitement exact. Elles demandent de les approuver et d'en donner décharge à la caissière Christelle Montavon que nous remercions pour son engagement au sein du club.

#### **4.7 PAROLE AUX CONSEILLERES COMMUNALES**

Sandrine prend la parole au nom de la commune de Courroux :

Elle remercie le club pour les équipes juniors il s'agit d'un beau mouvement ce qui fait vraiment plaisir à la commune, elle connaît le défi aux clubs de pouvoir trouver des salles et des entraîneurs. Elle souhaite voir notre club monter les effectifs de ses membres et au niveau de jeu et ne pas abandonner malgré les contraintes. Que du bonheur et plaisir à tout notre club

Elisabeth prend également la parole au nom de la commune de Val-Terbi :

La commune est heureuse pour les clubs comme nous qui se porte bien avec beaucoup de membres et nous remercie. La commune nous aide avec les subventions et les salles de sport, spécialement la nouvelle salle de Vicques mis à notre disposition, elle est heureuse d'apprendre que notre exercice va aller jusqu'à Montsevelier qui est une belle salle. Il s'agit d'un bel espoir pour de voir autant de jeunes s'investir dans ce sport et lui redonne de l'énergie

### **5. ADMISSIONS / DEMISSIONS**

---

#### **5.1 Admissions**

M15

Coste Alessia, Ly-Ho Harry, Ly-Ho John, Rion Morgane, Romero Iker, Schlüchter Ella, Siegenthaler Mathilde

M17

Ackermann Maëlle, Affolter Lucie, Andres Léonie, Bourquard Morgan, Gregorio Eleonore, Linder Amélie, Marchand Charline, Mendouga Mengue Jessica, Palama Olivia, Paroz Maude, Ribeaud Tina, Stucki Manon, Tamarit Marquez Carla, Wermeille Lola

Actives D5

Buchwalder Marine, Marquis Eva

D2

Christe Cacou, Morand Michèle

Hommes

Chapuis Paul, Esteves Filipe, Freléchoz Alexandre, Kerouanton Elouan, Lebet William

## 5.2 Démissions

M17

Achwander Chloé, Bättscher Olivia, Lachat Léna, Lahlou Lina, Haintz Arklilou

M19

Affolter Maurane, Beuchat Marion, Chételat Lola

M23

Flament Lisa, Clemares Ayden

Actives D5

Berbier Amélie, Donadei Elisa, Queloz Elodie, Maître Léonie, Seuret Léane, Rentrop Barbara, Wermeille Laurie, Chételat Oriane, Haegeli Muriel

Hommes

Omid Shams

Passifs/ves

Golay Paola, Paupe Marie-Claude

## 6. MODIFICATION DES STATUS

---

Les nouveaux statuts de Swiss Olympics sont diffusés le sur le projecteur

Anne-Lise présente les modifications apportées :

Status en matière d'éthique - articles 31 à 33

Lien vers les statuts Swiss Olympics : <https://www.swissolympic.ch/fr/federations/valeurs-ethique/ethik-statut>

Swiss Olympic, les fédérations membres et les organisations partenaires s'engagent à intégrer les présents Statuts en matière d'éthique de Swiss Olympic dans leurs réglementations en adaptant leurs propres statuts, et à veiller à ce que leurs membres directs et indirects (par ex. fédérations affiliées, régionales ou cantonales, sections, clubs) les intègrent également et les imposent à leurs membres, à leur personnel et à leurs mandataires. La date limite pour les clubs des ligues nationales est fin 2023, pour tous les autres clubs fin 2024.

Elle présente également une autre modification qui sont affichés sur le projecteur :

Droit à l'image – articles 10 à 13 des statuts du VBC Val-Terbi

Lien vers les statuts du VBC Val-Terbi :

<https://www.vbcvt.ch/Statuts.html>

Avec l'apparition des réseaux sociaux, il paraît important d'intégrer ce droit à l'image dans nos statuts.

Anne-Lise demande si l'assemblée approuve les modifications des statuts du club ainsi proposées ou si des modifications doivent encore être apportés.

Bettina demande s'il est possible d'ajouter quand de nouveau joueur mineur s'inscrivent au club, que les parents signent une décharge afin d'être sûr d'avoir lu et compris les statuts du club particulièrement le droit à l'image. Anne-Lise répond qu'un formulaire est déjà disponible et va être mis en place au courant de cette année.

Bettina demande également que l'article 10 et 11 doivent être modifiés en ajoutant simplement « Le membre ou son représentant légal » ce qui est fait directement.

Anne-Lise demande à l'assemblée d'approuver les nouveaux statuts à main levée ce qui est fait à l'unanimité.

## **7. ELECTIONS DU COMITE ET DES VERIFICATEURS/TRICES DES COMPTES**

---

Un seul changement annoncé au sein du comité administratif :

Il s'agit de Chloé Siegrist qui souhaite mettre fin à son mandat de coach J-S, engagement qui consiste à inscrire les offres J-S pour le club et à s'assurer que les moniteurs suivent bien le cursus de formation continue. Nous t'adressons un énorme merci pour ton engagement et le travail effectué pour notre club. Tu nous as informés que tu resterais membre passive. Et nous nous réjouissons de pouvoir continuer à compter sur toi comme marqueuse. Sois toujours la bienvenue à nos assemblées, manifestations ou alors au bord des terrains.

Julie Merz s'est proposée pour reprendre cette tâche et suivra un cours en automne. Le passage du témoin se fera donc en fin d'année.

Actuellement, Sébastien occupe 2 fonctions au sein de comité. Nous avons précisé lors de notre dernière assemblée générale que cette situation n'est pas optimale et que ce serait bien de trouver un ou une secrétaire pour alléger les fonctions de Sébastien.

Cette tâche consiste à établir le PV de l'assemblée générale, à participer aux comités administratifs (env. 5 par année) et à établir les factures de cotisations (avec l'aide de la présidente et de la caissière).

Quelqu'un dans l'assemblée souhaite se proposer pour rejoindre le comité et reprendre le secrétariat ?

Ce n'est pas le cas, donc voici le comité proposé :

Présidente : Anne-Lise  
Vice-président : Xavier  
Secrétaire : Sébastien  
Caissière : Christelle  
Responsable technique : Sébastien  
Assesseur : Julie + Léa  
Coach J-S : Julie

Le comité est approuvé à l'unanimité à main levée

Vérificateurs des comptes :

Pour la vérification des comptes de l'année prochaine, Romaine Friche est en principe reconduite dans cette fonction pour une 2<sup>e</sup> année. Toutefois, la suppléante nommée l'année passée est démissionnaire du club (Léane Seuret). Dès lors, nous sommes à la recherche de 2 personnes

Les prochaines vérificatrices des comptes seront : Romaine Friche et Line Chapatte  
Suppléante : Marie-Laure Chapatte

## **8. PROGRAMME DES ACTIVITES 2024/2025**

---

Jass : 29 mai 2024 (veille de la Fête Dieu)

Fête du village de Courroux : 24 au 26 août 2024

Camp d'entraînement : 5 et 6 octobre 2024

Tournoi et souper de soutien 2025 : date pas encore retenue

Le programme est approuvé à l'unanimité

## 9. BUDGET ET COTISATIONS

---

Christelle présente le budget prévisionnel pour l'année suivante au projecteur.

Cotisations :

L'assemblée détermine le montant des cotisations pour l'année suivante.

Au vu du budget présenté, nous vous proposons l'augmentation des cotisations suivantes :

CHF 150.- pour les actifs (+30 CHF)

CHF 80.- pour les juniors (+30 CHF)

CHF 30.- minimum pour les passifs

600.- contribution des entraîneurs sans statut spécial (avant 500.-)

Rappel : Les licences sont à la charge des joueurs et des joueuses avec prix moyen pour les juniors qui évoluent dans 2 championnats.

Par ailleurs, le comité est toujours à la recherche de recettes supplémentaires notamment par le marketing (comme évoqué ci-dessus), dans les manifestations (avec un souper de soutien régulier) et dans d'autres actions (comme le Cookies Time Out en cours).

Question et remarques :

Marie-Laure serait favorable à augmenter le budget du matériel de manifestations pour acheter un frigo à vitre transparente dans la salle de Vicques car une buvette est organisée aux matchs. Ce qui va également augmenter les recettes du club. Xavier répond à la question en répondant que nous pouvons amener le frigo disponible de Courroux, comme nous avons reçu l'autorisation de mettre un frigo fixe dans la salle. Il va faire le changement prochainement.

Elle s'occupe également du camp d'entraînement qui aura lieu en octobre prochain et ajoute que les frais de la salle vont quasiment être triplés donc il faudrait voir le budget du camp à la hausse. Il passe donc de 1'000chf à 1'500chf

Bettina demande un panier de passeur donc demande d'augmenter le budget pour équipement de volley. L'assemblée trouve que c'est une bonne idée et augmente le budget de 1'000chf à 1'300chf.

Bettina demande également si les frais du cours Jeunesse et Sport sont pris en charge par le club. Anne-Lise répond que oui donc les frais de Bettina s'ajoutent à ceux de Marie-Laure qui va suivre le cours. Donc les frais JS sont augmentés dans le budget de 100chf à 500chf

Par ailleurs Bettina ajoute que la vente de biscuit des jeunes du club va rapporter selon ses calculs environ 1'200chf donc ce qui est ajouté au budget 24-25

Premièrement, les cotisations sont votées par l'assemblée pour l'augmentation de 30chf par membres actifs du club. Personne ne refuse, aucune absence donc unanimement les nouvelles cotisations sont acceptées.

Ensuite, le nouveau budget avec les 4 modifications sont votées à l'assemblée et est approuvé par tous, sans absences ni refus.

## 10. Divers

---

Anne-lise donne la parole à l'assemblée

Marine demande : Comment le club connaît qui est étudiant ou travailleur car les cotisations sont moins élevées. Anne-Lise répond que les coachs sont aux courant et tiennent une liste de leurs équipes avec les situations actuelles de chacun.

Daniel ajoute : Il est triste de devoir engager des personnes professionnelles à la SVRJS donc il faut vraiment s'engager dans les comités et des clubs et au-delà. Il rappelle à l'assemblée l'importance de ceci, dans tous les clubs il manque du monde qui s'investit vraiment et c'est pour cela que les petits clubs meurent.

Anne-Lise dit que personnes ne voulait s'engager pour ceci malheureusement vu la charge de travail assez lourde qui était demandé mais une bonne solution à quand même été proposée.

Xavier ajoute qu'une professionnelle va aider pour les frais de l'association en les diminuants comme par exemple les frais d'arbitre en travaillant plus efficacement pour les déplacements et que la charge de travail devrait s'alléger pour les arbitres et les clubs donc c'est un mal pour un bien.

Bettina demande si pour assemblée des délégués de la SVRJS le 14 juin nous serons assez car nous avons droit à 6 personnes au maximum et qu'il est important de représenter son club. Actuellement juste Christelle c'est proposé pour ceci donc Bettina veut bien venir.

Anne-Lise montre les biscuits fait par Bettina et les jeunes du club. Au total, 38kg de biscuits ont été fait ! Ils vont être vendu 7CHF les paquets, merci à Bettina pour cette belle initiative.

Anne-Lise remercie les membres pour la participation active à l'assemblée générale de ce samedi. C'était très constructif et les décisions acceptées par les membres nous confortent dans nos choix ! Merci à Léa pour la gestion des présences et des absences .... Ce n'est pas simple.... Surtout que les excuses arrivent encore quelques minutes avant le début de l'AG.

Le tournoi interne était aussi une grande réussite et le niveau de jeu tout à fait correct. Nos jeunes ont vraiment beaucoup de potentiel et on se réjouit de les voir évoluer. Les actifs présents ont bien joué le jeu et soutenu à merveille les plus jeunes. Merci pour l'organisation Julie !

Fin de l'assemblée à 19h35

Pour le PV, Sébastien Wermeille